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申花阵容让斯帅有底气申花阵容让斯帅有底气
【专家点评】刘越展望上海德比，申花有这几项优势

展望本周的上海德比之前，
我们可以先回顾一下上周六申花
客场同南通支云的比赛。申花给
我留下的最深印象就是斯卢茨基
的换人。

优势①教练换人沉得住气

首先，申花拥有更强大的阵
容，尤其是中场，不仅人多而且球
员类型丰富。有谢鹏飞这样能组
织能传威胁球的，有徐皓阳这种
奔跑能力强的，有打进五球的特
谢拉，有老将吴曦和于汉超，还有
高天意和戴伟浚，都有不同特点，
所以也能满足不同的战术需求。
这一点上，斯卢茨基比很多其他
中超球队的教练幸福多了。

再者，斯卢茨基的换人时机
非常好，很能沉得住气，等对手的
牌都出完了再出手，所以立竿见
影。就像我解说比赛时所说的，
南通队踢法是很有勇气的，所以
对体能的要求非常高。为了维持
这种打法，教练肯定是很早就得
换人。你看他们第 59 分钟就开
始调整，而当本场比赛表现突出
的队长罗歆第70分钟被换下后，
斯卢茨基果断出手，派上谢鹏飞

和徐皓阳。这时候申花的优势就
非常明显了，而且正是谢鹏飞的
传球撕开了南通整条防线，再由
徐皓阳助攻特谢拉锁定 2 比 0 的
胜局。

同南通比赛中出现一个新的
变化或许对本周的同城德比带来
影响。那就是南通队应该是前七
轮比赛中第一个重点针对马纳法
这边强攻的对手，此前同国安的
比赛也有过预兆。换句话说，中
超球队现在都清楚了马纳法很强
的个人能力以及喜欢向前的战术
特点，所以也都清楚，他的背后会

一直留有空间。这就给斯卢茨基
及其教练组出了一个题目。

优势②快速守转攻有威胁

奥斯卡的能力不用说，而且
也喜欢从左路进攻，加上李帅的
强烈助攻属性。所以，海港队很
可能会像南通队一样持续不断地
强攻申花右路。那么，马纳法还
要不要向前？向前之后该由谁，
或是该如何来为他补防？但这对
于申花的整体战术部署不会带来
本质影响。毕竟，前七轮比赛看
下来，除了对梅州客家的比赛之

外，申花基本还是防反居多，也是
快速中的由守转攻最有威胁。面
对技术含量较高的海港队，申花
大概率还是会继续这么踢。以防
守为主，所以马纳法这边也不应
该会有太大问题。

海港的五名外援都到位了，
而且主帅穆斯卡特比较强调前场
的反抢，所以申花从后向前的进
攻还是要尽可能简单为主，不会
太强调控制球。关键是，前场有
人能争、能冲。

如果强调由守转攻的高速
有效，能传威胁球的人就很重
要。有反击机会的时候，就是拿
到球权之后头两脚的传球很关
键。面对就地反抢的球队，头两
脚如果能择出来，可以想象得
出，很多地方都会有很大空当。
谢鹏飞就是转换的那一下，很重
要，他也是目前为止申花队中这
一点做得更好的人。比赛踢到
第60多分钟的时候我也在说，是
不是该换谢鹏飞了？

当然，除了进攻中的威胁
球，你还得考虑防守。像谢鹏飞
和特谢拉这两个都更倾向于进攻
的球员同时出场，防守怎么办？
斯卢茨基也会相应考虑的。吴曦
对南通比赛打满了全场，考虑到
他的体能，下一场是不是就不会
首发了？

优势③站位灵活变化又多

至于这两个 10 号位如何共

存，其实阵型是死的，跑位是活
的。申花虽然号称是中场菱形站
位，但其实变化很多。防守时会
变成4312，也就是，两个8号位都
回收踢三中场，进攻时也会变成
4141，箭头后面会有四名攻击手
形成人数上的优势。就以右边来
看，马纳法前面就很少有固定站
位，高天意经常会向中间靠，变成
一种双前腰踢法。所以，申花中
场的站位还是非常灵活的。

因为阿马杜有左右调度的能
力，所以申花的左右进攻比较均
衡，但左边相对人多一些，右边就
给马纳法留了一个通道。因为他
超强的能力——有时候还兼具边
后腰的作用，所以就可以解放出
一个中场球员。毕竟，申花是踢
双前锋的，这在本赛季的中超并
不多见。中场人数不占优，就是
靠马纳法来弥补这一不足，但同
时也就带来了隐患，此前两场比
赛都有了迹象。本周的德比，因
为海港队的奥斯卡和李帅都善于
左路活动，这就是对马纳法的重
要检验之战——广受好评的马纳
法，以及他承担了这么大的工作
量，在面对强队考验的时候，是否
还能依然保持水准。

如何来帮助马纳法协防，这
是斯卢茨基以及申花的秘密，我们
无从得知。以我的理解，徐皓阳可
能会比较合适，因为他的防守到位
率比较高。等德比开始了，我们再
看申花究竟怎么来部署。

过去的这两天时间，对不少已经进入到“德比模式”的申花球迷来讲，“一心N用”
同样也是常态：一方面，申花队在过去两场比赛当中并不算太好的表现让他们有些揪
心，马莱莱能否从失去亲人的痛苦当中走出来让他们有些担心；另一方面，下一场比
赛对手的一举一动同样也让他们不得不操心一下。

评论员·刘越

相比外界的“热闹”，当又一场贴
着“德比”标签的比赛摆在面前的时
候，正在康桥基地备战下一场与上海
海港队比赛的斯卢茨基和他的申花队
员们，则要“安心”了许多，用知情人士
的话说，就是这两天“该干嘛干嘛，跟
平时没什么两样”。

从“忘记”超级杯开始
作为申花队主教练，斯卢茨基率

领申花队在这个赛季参加的第一场正
式比赛，就是与上海海港队在虹口足
球场的那场超级杯赛。

用一场胜利拿下执教申花的第一
个冠军，斯卢茨基自然也得到了众多
申花球迷的认可，超级杯赛之后，他指
挥比赛以及夺冠后庆祝的画面，也被
做成了各种各样的“表情包”，尤其是
从记者手机里看到一张自己和队员一
起庆祝的动图时，斯帅也忍不住笑了
起来，表示“这个太有意思了”。

不过，回到工作状态当中的斯卢
茨基，显然早就已

经“忘记”了两个月前的那场比赛，这
个周六晚上在上汽浦东足球场与同城
的上海海港队的较量，无疑是一场对
双方而言都是“从零开始”的较量和对
决，也是他一再强调“下一场比赛永远
都是最重要的”主要原因。

在不少圈内人士看来，在对手人
员状态以及打法都发生了不小变化
的情况下，两个月前的那场超级杯
赛，对申花而言确实没有太大的借鉴
性。一方面，与参加超级杯赛时只有
奥斯卡、巴尔加斯和茹萨三名外援不
同，上一个主场对阵山东泰山队，海
港队的首发阵容当中已经“集齐”了
五名外援，并且这些外援在比赛当中
发挥了至关重要的作用；另一方面，
随着对自己球员以及中超联赛的逐
渐了解和熟悉，海港队主教练穆斯卡
特无论排兵布阵还是战术打法都更
有针对性，新加盟的王振澳和沈子贵
等人也获得了更多出场机会跟时间，
与2月下旬时相比，现在的这支上海
海港队显然不能同日而语。“以申花

教练团队这个赛季对于对手的研究
来看，斯卢茨基对于海港队的判断，
肯定会基于最近的这几场比赛，现在
就看他和对方主帅怎么‘斗法’了。”
对于拿到了3月中超最佳教练称号
的斯卢茨基跟率队在4月份表现抢
眼的穆斯卡特两位主帅谁能在27日
的比赛笑到最后，沪上一位资深足球
人这样告诉记者。

比犯错少，也比纠错快
客场与南通支云队的那场比赛结

束之后，斯卢茨基并没有回避自己对
于申花队上半场表现的不满，至于不
满意的原因也不复杂，就是在开局阶
段取得进球之后，球员大都把重心放
到了防守上面，换句话说，就是“没有
打出申花自己的足球”。

毫无疑问，海港是一个不会轻易
让申花打出“自己的足球”的对手。

受当地天气原因影响，上海海港
客场与梅州客家队的第七轮联赛延后
进行，但即便如此，在已经踢过的六场

比赛中，海港队总共打进了15个球，
进球数只比多打一场的申花队少了一
个，尤其是在第6轮主场与山东泰山
队的比赛中，在1比3落后的情况下连
进三球，最终4比3完成了大逆转，在
当时现场观战的不少专业人士看来，
山东泰山队先赢后输的一个重要因
素，就是在海港队员的连续冲击和压
迫之下，失去了自己的节奏和打法，

“再加上眼下状态火热的武磊、巴尔加
斯和奥斯卡，能不能加强对这些海港
队核心球员的限制，将比赛纳入自己
的节奏，不管对斯卢茨基还是客场作

战的申花队来讲，都将是这场比赛当
中，对他们最大的考验。”

刚刚过去的两场比赛中，申花队
上下半场的表现都出现了一定幅度
的反差，斯卢茨基自然也注意到了这
样的情况。事实上，相比主场与北京
国安队的那场比赛，申花队在客场对
阵南通支云队时，通过人员以及进攻
节奏的变化，展现出了不错的调整能
力——在比拼谁犯的错误更少、谁的
纠错能力更强的德比战中，“以我为
主”或许就是那把能够打开胜利之
门的钥匙。

专题撰稿 本报记者 李冰

大战之前很低调大战之前很低调，，这里的康桥这里的康桥““静悄悄静悄悄””


